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Северный Завоз

Северный завоз в Ненецком АО идёт по графику

Nao24, 17/06/2025
Энергоресурсы в полном объёме завезены в Харуту и Коткино, общий процент 
выполнения завоза – 25,52%. Об этом рассказала глава Заполярного района 
Надежда Михайлова на оперативном совещании врио губернатора НАО Ирины Гехт.

— Дизельное топливо в полном объёме разгружено в Хорей-Вере, Тошвиске, Кие, 
Чиже и Шойне. В Неси угля разгружено 1800 тонн из 2487, в Хорей-Вере 
разгружено 300 из 1334 тонн. Дрова и брикеты в полном объёме доставлены в 
Хорей-Вер. Судно с углём вышло в Великовисочное, началась погрузка угля для 
Тошвиски, Щелино, Лабожского и Пылемца, завоз идёт по графику, — сообщила 
Надежда Михайлова.

Напомним, 8 апреля муниципальное предприятие Заполярного района 
«Севержилкомсервис» заключило с АО «Вертикаль» договор на поставку 
энергоресурсов. В рамках завоза необходимо поставить порядка 20 тысяч тонн 
угля, 7,3 тысячи кубометров дров, 10,8 тонн дизельного топлива, 54 тонны бензина, 
836 тонн топливных брикетов, масла и смазки – 79 тонн.
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Первоисточник: https://nao24.ru/jkh/45617-severnyj-zavoz-v-neneckom-ao-idet-po-
grafiku.html

Сухогруз "Капитан Старостин" открыл продовольственную навигацию на 
Чукотке

ИА Чукотка, 17/06/2025
Во вторник, 17 июня, к поселку Беринговский подошло первое судно 
продовольственной навигации – "Капитан Старостин". На борту сухогруза более 
пяти тысяч тонн продуктов, техники и оборудование для угледобывающего 
предприятия. Разгрузка судна начнётся в ближайшее время, сообщает ИА 
"Чукотка". 

В бухту Угольная первый в этом году сухогруз зашёл сегодня. На борту "Капитана 
Старостина" более пяти тысяч тонн грузов – продукты, техника и оборудование для 
угледобывающего предприятия. Путь из порта "Восточный" Приморского края занял 
около 10 дней. «На якорь судно встало сегодня около 15 часов дня. Его разгрузка 
начнётся, как только в бухте улучшится ледовая обстановка. Надеемся, что это 
произойдет сегодня вечером или завтра утром. Разгрузка в порту рейдовая, 
поэтому технику и контейнеры будем перевозить баржами», — уточнили корр. ИА 
"Чукотка" в морском терминале Беринговский. На рейде рядом с портом сейчас 
стоят балкеры "Витус Беринг" и "New Success". В них погрузили 102,7 и 62,5 тысячи 
тонн угля соответственно. После оформления разрешительных документов балкеры 
повезут уголь в Китай. Ожидается, что "Витус Беринг" покинет порт 18 июня, а 
"New Success" в конце недели. Суда с продовольствием скоро прибудут и в другие 
порты округа. "Валерий Васильев" доставит грузы в Анадырь и Угольные Копи. 
"Остров Анциферова" прибудет в Провидения, а "ФЕСКО Монерон" — в Эгвекинот. 

Напомним, всего в навигацию-2025 на Чукотку из портов восточного направления 
ожидается минимум 65 судозаходов. Ещё 50 рейсов будут из Архангельска и 
Мурманска. Планируется завезти не менее 24 тысяч тонн продовольственных и 
промышленных товаров для ключевых предприятий округа и бизнеса. Доставят и 
более 170 тысяч тонн топлива: дизельного, бензина, авиакеросина и самолётного 
топлива, а также 182 тысячи тонн угля.

Первоисточник: 
https://prochukotku.ru/news/transport/sukhogruz_kapitan_starostin_otkryl_prodovolstvennuyu_navigatsiyu_na_chukotke/

Биоресурсы
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Около трёх тысяч мальков сига выпустили в Ковдозерское водохранилище

ИА "Би-Порт" (Мурманск), 17/06/2025
В Ковдозерское водохранилище выпустили 2,9 тысячи мальков сига, которых 
вырастили на мурманском заводе «Главрыбвод».

Вес каждого малька составил десять грамм. Как сообщили специалисты завода, в 
таком весе рыба готова к самостоятельной жизни.

Такие мероприятия способствуют компенсации водных биоресурсов Мурманской 
области. Популяции ценных видов рыб восстанавливаются и поддерживаются.

В мероприятии приняли участие сотрудники Кольской ВЭС. Заселение данного 
водохранилища рыбой прошло в третий раз.

Первоисточник: https://b-port.com/news/324218

Новый пищекомбинат построят в самом северном городе России в рамках 
мастер-плана

ИА Чукотка, 17/06/2025
Администрация муниципального округа Певек заключила контракт на 
изготовление, поставку, монтаж и запуск пищекомбината. На предприятии 
планируют производить мясную, рыбную, молочную продукцию, а также 
хлебобулочные и кондитерские изделия. Строительство предприятия включено в 
мастер-план самого северного города России. Его планируют сдать к концу 2026 
года, сообщает ИА "Чукотка". 

По данным портала государственных закупок, торги выиграла компания "Орион" из 
Тюмени. Пищекомбинат планируют построить около дома №10 на улице Советская. 
Согласно техзаданию, одноэтажное здание соберут из быстровозводимых 
материалов – металлоконструкций и сэндвич-панелей. Предприятие объединит под 
одной крышей несколько цехов. Общая площадь здания составит 704 кв. метров. 
«Строительство пищекомбината включено в мастер-план муниципального округа 
Певек как одного из опорных населённых пунктов Арктической зоны РФ, который 
был разработан по поручению Президента Российской Федерации Владимира 
Путина», - сообщает администрация ГО Певек. На пищекомбинате планируют 
производить копченые деликатесы, колбасы, сушеную и вяленую рыбу, творог, 
сметану, сливки, сыр, багеты и плетёнки с маком. Для этого пищекомбинат будет 
укомплектован сепаратором, пастеризатором, фасовочными установками, 
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пекарской печью и рядом другого оборудования. В соответствии с контрактом, 
конструкции здания должны быть изготовлены и доставлены в Певек до конца 2025 
года. Второй этап предусматривает монтаж конструкций и подключение 
инженерных коммуникаций, завоз оборудования и выполнение пуско-наладочных 
работ. Проект планируют реализовать к концу 2026 года. Общая стоимость работ 
составит 290 млн рублей.

Первоисточник: 
https://prochukotku.ru/news/infrastruktura/novyy_pishchekombinat_postroyat_v_samom_severnom_gorode_rossii_v_ramkakh_master_plana_/

Политика

Елена Шумилова приняла решение досрочно сложить полномочия 
сенатора Совета Федерации РФ

Комиинформ, 17/06/2025
Елена Шумилова приняла решение досрочно сложить полномочия сенатора Совета 
Федерации РФ.

Как сообщает "Единая Россия", ранее Е.Шумилова подала заявление о 
добровольном выходе из членов партии.

Коми региональное отделение партии заявляет, что выход из партии после 
получения места в Совете Федерации от законодательного органа республики 
рассматривается как нарушение. Когда политик получает мандат как 
представитель определенной партии, он берет на себя обязательства не только 
перед избирателями, но и перед политической силой, которая его поддержала.

Политическая дисциплина - это не формальность, а основа эффективной работы 
всей региональной команды. Если сенатор больше не разделяет ценности партии, 
которая продвигала ее кандидатуру, то ей не по пути с командой, заявляют в ЕР. 

"Единая Россия" продолжит укреплять дисциплину в своих рядах и делать ставку 
на тех, кто готов работать с полной отдачей ради жителей, ради развития, ради 
дела.

"Сегодня для нас главное — обеспечить, чтобы Республика Коми имела в Совете 
Федерации представителя, который разделяет курс партии и готов 
последовательно отстаивать интересы региона. Мы уважаем право каждого на 
личное решение. Но убеждены: особенно на таких ответственных позициях важны 
стабильность, командная работа и верность общим задачам", - заявили в партии.
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Первоисточник: https://komiinform.ru/news/281981

Международные отношения

В PAME подготовили план мероприятий в рамках председательства Дании 
в Арктическом совете

Arctic Universe, 17/06/2025
Рекордное количество результатов было получено от PAME в связи с вступлением 
Королевства Дания в должность председателя Арктического совета.

Рабочая группа Арктического совета по защите морской среды Арктики (PAME) 
завершила весьма плодотворный период 2021-2025 годов, подготовив рекордное 
количество ключевых оценок, отчетов и инструментов, направленных на 
содействие устойчивому использованию и сохранению морской среды Арктики. 
Этот важный результат достигается в связи с тем, что Королевство Дания 
принимает на себя председательство в Арктическом совете по завершении 
председательства Норвегии.

На протяжении 2021-2025 годов PAME активно сотрудничала с другими 
арктическими государственными органами, рабочими группами Арктического 
совета, жителями Арктики, включая коренные народы и местные сообщества, 
аккредитованными наблюдателями и различными заинтересованными сторонами в 
Арктике. Этот совместный подход сыграл важную роль в решении широкого круга 
важнейших вопросов, влияющих на морскую среду Арктики, в соответствии с 
Рейкьявикской декларацией министров и Стратегическим планом Арктического 
совета (2021-2030).

В число результатов входит План работы PAME на 2025-2027 годы. Кроме того, 
краткий отчет о достижениях PAME на 2021-2025 годы содержит подробный обзор 
работы PAME за этот период.

Рабочий план PAME на 2025-2027 годы включает 41 проект/мероприятие:

Морское судоходство в Арктике (12 мероприятий)
Охраняемые морские районы (9 мероприятий)
Экосистемный подход к управлению (5 мероприятий)
Морской мусор в Арктике (7 мероприятий)
Разведка и освоение природных ресурсов (5 мероприятий)
Защита от инвазивных чужеродных видов (1 мероприятие)
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Морской стратегический план в Арктике (2 мероприятия)

Первоисточник: 
https://www.arcticuniverse.com/ru/news/20250616/32171.html?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fdzen.ru%2Fnews%2Fsearch

Оборона и безопасность

На территории Магаданской области продолжается пожароопасный сезон

Колыма Плюс, 17/06/2025
Пожароопасный сезон на землях лесного фонда на территории Магаданской 
области открыт 11 мая 2025 года. С начала сезона на землях лесного фонда 
возникло 19 пожаров на площади 3853,5 га, ликвидировано 13 пожаров на площади 
2764,5 га. Принимаются меры к тушению пожаров.

На 17 июня 2025 года на территории региона действует 6 лесных пожаров на 
площади 2672 га, из них в лесном фонде 5 пожаров на площади 2640 га, на землях 
федерального ООПТ – 1 пожар на площади 32 га. Пожары действуют в пяти 
муниципальных округах (Ольском, Ягоднинском, Хасынском, Среднеканском и 
Тенькинском), задействовано 77 сотрудника.

Причиной трех пожаров явилась аварийная работа линий электропередач, десяти – 
разряды гроз, причины остальных пожаров устанавливаются. Специалисты усилили 
профилактическую работу по предотвращению лесных возгораний и 
информированию населения. Для предотвращения распространения лесных 
пожаров и повышения уровня противопожарной безопасности специалисты 
управления лесного хозяйства, МОГКУ «Лесничества» и МОГБУ «Авиалесоохрана» 
активно проводят комплекс профилактических мероприятий. Организовано 
патрулирование лесных массивов для мониторинга пожарной обстановки, в том 
числе с помощью БПЛА, а также проведение разъяснительной работы среди 
населения: жителям вручаются информационные листовки, напоминающие о 
правилах безопасного обращения с огнём в лесу и населённых пунктах.
Министерство природных ресурсов и экологии Магаданской области призывает 
граждан сохранять бдительность и строго соблюдать требования пожарной 
безопасности при посещении лесов. Ответственное поведение и своевременное 
сообщение о возгораниях — ключ к сохранению уникальной природы региона и 
обеспечению безопасности жизни и здоровья людей.
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Добавим, под руководством губернатора Магаданской области Сергея Носова на 
регулярной основе проводятся совещания по теме пожароопасного периода.

Первоисточник: https://kolymaplus.ru/news/na-territorii-magadanskoj-oblasti-
prodolzhaetsya-pozharoopasnyij-sezon/

Оперативность тушения лесных пожаров Якутии составляет 70%

ЯСИА, 17/06/2025
Оперативность тушения лесных пожаров Якутии составляет 70%. Об этом сообщает 
Минэкологии региона.

На утро 17 июня в республике действуют четыре пожара на территориях 
Жиганского, Момского и Сунтарского районов. Общая площадь возгораний — 526 
га. На тушение привлечено 86 человек и 11 единиц техники.

Всего с начала пожароопасного сезона ликвидировано 142 лесных пожара на 
общей площади 53 304,45 га.

С 5 июня в Якутии установлен особый противопожарный режим.

Первоисточник: https://ysia.ru/operativnost-tusheniya-lesnyh-pozharov-yakutii-
sostavlyaet-70/

Северный морской путь

Развитие логистики на трассе Севморпути обсудят на ПМЭФ-2025

Korabel.ru, 17/06/2025
Госкорпорация "Росатом" примет участие в Петербургском международном 
экономическом форуме (ПМЭФ-2025), который пройдет 18-21 июня в Санкт-
Петербурге.

В рамках ПМЭФ-2025 запланировано участие в ряде стратегически важных сессий и 
круглых столов, посвященных вопросам развития Арктики, международной 
кооперации, цифровизации энергетики, устойчивого развития и образования. 
Организатором мероприятия выступит фонд "Росконгресс".  
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В частности, в сессиях Морской путь по северному побережью Руси: 500 лет 
истории" и "Северный морской путь – экономика открытий" примет участие 
специальный представитель госкорпорации по вопросам развития Арктики 
Владимир Панов. Будут подняты вопросы развития логистики, международного 
сотрудничества и освоения Арктического региона.

Ожидается, что в рамках форума "Росатом" и его дочерние общества подпишут 
целый ряд соглашений о сотрудничестве с регионами России, зарубежными 
партнерами, ведущими промышленными и энергетическими компаниями, а также 
образовательными учреждениями, сообщает "Атоммедиа".

Первоисточник: 
https://www.korabel.ru/news/comments/razvitie_logistiki_na_trasse_sevmorputi_obsudyat_na_pmef-
2025.html?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fdzen.ru%2Fnews%2Fsearch

Якутия приняла эстафету празднования 500-летия освоения Северного 
морского пути

ЯСИА, 17/06/2025
Якутия официально присоединилась к международному культурно-
просветительскому проекту «Великий Северный поход: Арктика как искусство», 
приуроченному к 500-летию начала российской истории освоения Северного 
морского пути.

Центральным событием регионального этапа стало торжественное вручение 
бронзовой статуэтки «СевМорПуть-500» — символа проекта — главе республики 
Айсену Николаеву. Памятный знак передал генеральный директор АНО «Центр 
“Арктические инициативы”» Рустам Романенков.

Статуэтка, созданная народным художником России, академиком РАХ Александром 
Ковальчуком, путешествует в течение всего юбилейного года по регионам 
Арктической зоны и Дальнего Востока, символизируя связь поколений и вклад 
каждого субъекта в освоение Севера.

По словам Рустама Романенкова, Якутия стала важным звеном в культурной 
эстафете, в которую уже включились Мурманск, Архангельск и Салехард. В 
республике были организованы художественные пленэры, а с 27 марта в 
Национальном художественном музее действует экспозиция «Арктика как 
искусство», посвящённая освоению Арктики через призму современного искусства.
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«Приглашаю жителей Якутии ознакомиться с выставками и ближе познакомиться с 
проектом. Это большая история, элемент нашей самоидентичности. Далее, когда 
мы дойдём до Владивостока — в рамках региональной части — на Восточном 
экономическом форуме мы планируем подвести итоги. Все смыслы и образы, 
собранные по ходу движения, будут обсуждены именно там. Тот самый символ 
проекта, который прибыл в республику и был вручен главе республики Айсену 
Сергеевичу, мы планируем передать президенту Российской Федерации как 
материальный символ движения в этом проекте», — заявил Романенков.

Завершающим этапом станет итоговая экспозиция в Москве, ориентированная на 
широкую общественность и международное сообщество. Организаторы проекта 
подчёркивают, что собранные по всей стране материалы будут представлены не 
только жителям высоких широт, но и всему дружественному миру.

«Программа действительно масштабная, повестка глубокая. Хочу выразить 
отдельную благодарность главе Республики Айсену Сергеевичу, Министерству 
культуры Якутии, генеральному директору Национального художественного музея 
Владе Владиславовне, а также всем, кто поддержал наших пленэристов. Отдельная 
признательность замечательному художнику Наталье Васильевне Николаевой — 
она встречала наших участников, трудилась вместе с ними, провожала их. Стала 
настоящей душой пленэрного этапа. Ей огромное спасибо за тёплый и искренний 
приём. Якутия — всегда на высоте», — подчеркнул Романенков.

Напомним, церемония открытия проекта состоялась 6 марта на Международном 
арктическом форуме, где председатель оргкомитета празднования 500-летия 
освоения СМП Россией, председатель Морской коллегии, помощник президента 
Российской Федерации Николай Патрушев передал губернатору Мурманской 
области Андрею Чибису символ проекта — бронзовую статуэтку «СевМорПуть-500», 
созданную всемирно известным скульптором, председателем ВТОО «Союз 
художников России», академиком РАХ А. Н. Ковальчуком. После проведения 
запланированных мероприятий в Мурманской области статуэтка в апреле была 
передана губернатору Архангельской области Александру Цыбульскому, 
губернатору ЯНАО Дмитрию Артюхову. И сегодня проект приняла Якутия.

Первоисточник: https://ysia.ru/yakutiya-prinyala-estafetu-prazdnovaniya-500-letiya-
osvoeniya-severnogo-morskogo-puti/

Социально-экономическое развитие
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Более 200 человек приняли участие в III арктическом форуме в Якутске

ЯСИА, 17/06/2025
В Якутске состоялся III арктический форум «Будущее снабжения. Инновации, 
технологии, лидерство». Мероприятие объединило более 200 студентов средних 
специальных учебных заведений, представителей бизнеса, образовательных 
организаций и органов власти. Событие прошло при поддержке правительства 
Якутии, компании «Газпромнефть-Снабжения», центра «Арктические инициативы» 
и академии Айсорс. Об этом пишет пресс-служба главы и правительства республики.

«Формирование кадрового потенциала — один из приоритетов для устойчивого 
развития региона. Для Якутии, как северного субъекта, особенно важно готовить 
специалистов, способных эффективно работать в наших суровых условиях. В 
республике для этого реализуется ряд профориентационных инициатив 
промышленных предприятий. Этот форум — хорошая площадка, где студенты 
получили практическое представление о требованиях отрасли, а образовательные 
организации — обратную связь от индустрии. Такая работа выстраивается в 
партнёрстве с бизнесом и усиливает связку между системой образования и 
реальным сектором экономики», – отметил глава Якутии Айсен Николаев.

Форум стал частью системной работы по развитию кадрового потенциала северных 
регионов. Его цель — помочь студентам выбрать профессиональный путь. В 
программе — профориентационные мероприятия, в частности, профдиагностика, 
карьерные консультации, мастер-классы и деловая игра, выступления экспертов.

На интерактивной выставке «Время твоей карьеры» участники познакомились с 
ведущими компаниями отрасли и решили практические кейсы, проверив свои 
знания на практике. По итогам мероприятия наиболее мотивированные студенты 
получили приглашения на стажировки и производственные практики. Поддержка 
профориентационных инициатив — часть долгосрочной стратегии «Газпромнефть-
Снабжения» по подготовке кадров в регионах деятельности. Предприятие 
регулярно организует экскурсии для студентов и школьников на производственные 
объекты, проводит встречи с экспертами отрасли и помогает молодым 
специалистам определиться с профессиональным направлением. Сотрудники 
предприятия участвуют в профильных форумах, выступают в качестве наставников 
и спикеров.

«Развитие современной логистики требует не только технологических решений, но 
и подготовки компетентных кадров. Поддерживая профориентационные 
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инициативы, мы формируем кадровое будущего отрасли — создаём связь между 
образованием и реальной практикой. Так мы помогаем молодым специалистам 
получить необходимые знания и опыт, который поможет выстроить понятный 
профессиональный маршрут, начиная еще с учебной скамьи. Это важная часть 
нашей работы с регионами и вклад в долгосрочное развитие отрасли», – рассказал 
генеральный директор «Газпромнефть-Снабжения» Евгений Брагар.

Первоисточник: https://ysia.ru/bolee-200-chelovek-prinyali-uchastie-v-iii-arkticheskom-
forume-v-yakutske/

Поддержка креативных индустрий и международное сотрудничество 
вошли в предложения по развитию Арктики

Таймырский телеграф, 17/06/2025
Ассоциация полярников (АСПОЛ) выступила с инициативой дополнить стратегию 
развития Арктической зоны России мерами по развитию креативных индустрий. Об 
этом сообщает пресс-служба организации.

В заявлении говорится, что это поможет диверсифицировать экономику региона и 
удержать талантливых специалистов на Крайнем Севере.

Кроме того, Ассоциация полярников рекомендовала включить в проект стратегии 
инициативы по развитию международного гуманитарного сотрудничества, 
арктического просвещения и профессиональной ориентации, а также разработать 
соответствующую программу, действующую на федеральном и международном 
уровне.

По мнению руководителя аналитического департамента АСПОЛ Александра 
Басалаева, меры поспособствуют продвижению достижений и ценностей страны на 
внутреннем и международном уровне, популяризации знаний об Арктическом 
регионе, а также привлечению высококвалифицированных кадров в Заполярье.

Первоисточник: 
https://www.ttelegraf.ru/news/podderzhka-kreativnyh-industrij-i-mezhdunarodnoe-
sotrudnichestvo-voshli-v-predlozheniya-po-razvitiyu-
arktiki/?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fdzen.ru%2Fnews%2Fsearch

Счетная палата РФ: в первом квартале расходы на обслуживание госдолга 
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Заполярья выросли почти в пять раз

ИА "Би-Порт" (Мурманск), 17/06/2025
На обслуживание госдолга регионов РФ в первом квартале 2025 года 
консолидированные бюджеты потратили 19 млрд рублей. По данным Счетной 
палаты РФ, за год показатель вырос более, чем вполовину - на 55,5%.

Рост расходов на государственный и муниципальный долг отмечается в 36 
российских субъектах. В Мурманской области он вырос в 4,8 раза. Аудиторы 
полагают, что резкое повышение трат на обслуживание госдолга сохранением 
высокой ключевой ставки в стране. Однако в отчете отмечается, что в прошлом 
году расходы на госдолг росли у 45 регионов.

Больше половины объема затрат на содержание госдолга приходится на долю 
десяти российских субъектов, в том числе Мурманской области. Напомним, что, по 
данным Минфина РФ, государственный внутренний долг Заполярья на 1 марта 2025 
года превысил 53,8 млрд рублей, за год он вырос на 105,37%.

В отчете Счетной палаты отмечается, что в ряде регионов упали расходы на все 
категории затрат, в Мурманской области снижение за первый квартал составило 
4,9%. Ранее сообщалось, что с января по март 2025 года регион потратил больше на 
здравоохранение и обновление медучреждений, при этом снизились расходы 
бюджета на работы по благоустройству общественных территорий и городских 
пространств.

Первоисточник: https://b-port.com/news/324222

Транспортные системы

Непогода ограничила работу переправы Салехард — Лабытнанги раньше 
срока

Север-Пресс, 17/06/2025
Плохие погодные условия внесли коррективы в движение паромов, курсирующих 
между Салехардом и Лабытнанги. На переправе ввели ограничения, сообщили в 
Единой дежурно-диспетчерской службе города Семи лиственниц.

«По информации ИП «Думанищев» переправа работает в ограниченном режиме. На 
линии четыре парома», — рассказали в городской ЕДДС. Сейчас в этом районе 
отмечаются порывы ветра до 6,2 м/с.

14 / 17

https://b-port.com/news/324222


Движение паромов на переправе приостановили около 21:00 по местному времени. 
Сначала перевозчик сообщил о полном прекращении курсирования судов. Спустя 
полтора часа запустили пробный рейс: из Салехарда в Лабытнанги перевезли 
пассажиров и легковые автомобили.

Ямальцы могут узнать подробную информацию о работе переправы по телефону 
диспетчерской службы перевозчика: +7 (912) 420-40-46. Сведения также можно 
получить с помощью telegram-бота «Переправа ЛБТ-СХД».

Первоисточник: https://sever-press.ru/news/transport/nepogoda-ogranichila-rabotu-
perepravy-salehard-labytnangi-ranshe-sroka/

Экология

«Зеленый патруль» в Дудинке приступил к работе

Таймырский телеграф, 17/06/2025
К своим трудовым обязанностям приступил отряд старшеклассников «Зеленый 
патруль». В течение летней трудовой четверти сорок молодых людей под 
руководством двух бригадиров наведут чистоту на общественных и придомовых 
территориях города, сообщили на официальном сайте Дудинки.

Предварительные инструктажи для ребят прошли в малом зале кинодосугового 
центра «Арктика». Ребята узнали о распорядке рабочего дня, технике 
безопасности, о задачах, которые стоят перед ними, а также о том, какие 
спортивные и культурные события ждут их в период трудовой смены.

Первый рабочий день старшеклассники начали с зарядки, а затем приступили к 
очистке территории: от буксира БТ-337 на площади Портовиков до дома №14 по 
улице Бегичева, включая двор. Общими усилиями собрали 35 мешков мусора.

Во второй половине дня с бойцами отряда «Зеленый патруль» пообщался 
исполняющий обязанности главы Дудинки Владимир Подобед. На встрече с 
ребятами также присутствовали заместители главы города Татьяна Жиганова и 
Татьяна Котова и начальник отдела молодежной политики и спорта городского 
комитета культуры Оксана Лунина.

Неформальное общение состоялось в кинодосуговом центре «Арктика», по 
завершении которой ребята отправились в малый зал на кинопросмотр.

Первоисточник: https://ttelegraf.ru/news/zelenyj-patrul-v-dudinke-pristupil-k-rabote/
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Энергетика

Электромобильный Ямал: в округе установят еще 7 зарядных станций

Север-Пресс, 17/06/2025
В ЯНАО в 2025 году установят еще семь зарядных станций для электромобилей. Об 
этом сообщил первый зампред Заксобрания округа Алексей Ситников.

«Расширяется сеть зарядных станций для электромобилей. В прошлом году 
частным инвестором построено три станции, в этом году планируется установка 
еще семи», — процитировал Ситникова telegram-канал Заксобрания ЯНАО.

Зампред представил ключевые достижения региона в развитии дорожной 
инфраструктуры в 2024 году. На региональных дорогах работы выполнены с 
превышением плана — на 140 км вместо 105 км. Завершен ремонт трассы от 
границы округа до Губкинского, а на дороге Надым — Салехард методом холодной 
регенерации укреплено 28 км.

Владельцы электромобилей рассказали «Север-Прессу» о плюсах и минусах своих 
железных коней. Для городских поездок они подходят идеально и даже не 
замерзают зимой, однако есть нюансы.

Первоисточник: https://sever-press.ru/news/obschestvo/elektromobilnyj-jamal-v-okruge-
ustanovjat-esche-7-zarjadnyh-stantsij/

В Харуте началась реконструкция тепловых сетей

Nao24, 17/06/2025
Подрядчик в полном объёме завёз в посёлок строительные материалы, начал 
прокладывать траншеи. О ходе реконструкции на еженедельном оперативном 
совещании врио губернатора НАО Ирины Гехт рассказала глава Заполярного района 
Надежда Михайлова.

Напомним, обновление инженерных коммуникаций стало возможным благодаря 
участию НАО в государственной программе «Комплексное развитие сельских 
территорий». На реализацию проекта привлечено более 220 млн федеральных 
средств.

В результате масштабных работ в Харуте реконструируют ветку теплосетей, что 
позволит дополнительно подключить к центральному отоплению ряд жилых домов, 
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в которых в том числе проживают дети войны, многодетные семьи и инвалиды. 
Сейчас они отапливают жильё углём. 

Проект реконструкции теплосетей будет реализовываться в течение двух лет с 
привлечением федеральных средств, а также окружных, районных и 
внебюджетных средств Севержилкомсервиса, который выступает заказчиком. 
Также за счёт средств Заполярного района в 2025 году в Харуте будет установлена 
новая модульная котельная — в два раза мощнее действующей и с современным 
оборудованием. Для выработки тепла в ней будут использоваться три водогрейных 
котла, в том числе один работающий на древесных пеллетах.

Что касается этапов выполнения работ — в 2025 году в посёлке проложат часть 
теплосети, а в следующем году продолжат эту работу и подключат новых 
потребителей.

— Приступили к реконструкции теплосетей, выполнены геодезические работы, 
сейчас на объекте работает 12 человек, копают траншею к первому тепловому 
узлу. Работы по модернизации котельной также начались, работает 11 человек, 
приступили к основанию фундамента, материал для обоих объектов доставлен в 
посёлок в полном объёме, — рассказала глава Заполярного района Надежда 
Михайлова.

Первоисточник: https://nao24.ru/jkh/45618-v-harute-nachalas-rekonstrukcija-teplovyh-
setej.html
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